

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite\\_015 | Histoire de la sexualité I. Biopolitique.CollectionBoite\\_015-8-chem | \[Chirurgie contre masturbation ?\]](#)  
[ItemHermann Kaula, \[photocopie\]](#)

## Hermann Kaula, [photocopie]

**Auteur : Foucault, Michel**

### Présentation de la fiche

Coteb015\_f0467

SourceBoite\_015-8-chem | [Chirurgie contre masturbation ?]

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Kaula, Hermann](#)

Références bibliographiques[Kaula, De la Spermatorrhée](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

### Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 27/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

---

Kaula - De la spermatorrhée 1846.

475

Cautérisation

— 96 —

génitale du malade se perdait : de là ses chagrins, son tourment, ses défiances, qui ont été portés jusqu'à un dérangement total des facultés intellectuelles.

Dans ce cas, les symptômes prédominants du côté de l'appareil cérébral ont empêché de reconnaître la véritable nature de l'affection. D'un autre côté, l'absence de renseignements rendait le diagnostic de la maladie à peu près impossible. Aussi, quand une circonstance fortuite, en donnant l'éveil, a fait considérer les phénomènes morbides sous un point de vue nouveau, en recherchant les antécédents du malade, on a trouvé des conditions suffisantes pour expliquer les accidents, et on a changé complètement le traitement employé jusqu'alors sans aucun succès.

Ici tous les symptômes de la spermatorrhée existaient au fond ; mais ceux qui dépendaient du cerveau, par leur gravité et par leur importance, avaient seuls fixé l'attention : les faits de cette nature, plus communs qu'on ne le pense, prouvent combien il est important de connaître l'ensemble des symptômes qui caractérisent les pertes séminales.

*Tempérament nerveux ; phimosis congénial ; affection cutanée répercutée ; travaux excessifs de cabinet ; pollutions diurnes ; aliénation mentale, tentative de suicide ; cautérisations, circoncision. Guérison.*

Un jurisconsulte âgé de cinquante-six ans, d'un tempérament nerveux, d'une constitution délicate, d'une famille où les affections dartreuses sont héréditaires, ayant lui-même présenté, dès sa plus tendre enfance, une éruption cutanée à la verge et au scrotum, avait cherché, depuis l'époque de la puberté, dans des abus de masturbation, un moyen de calmer l'ardeur de ses sens, et de tromper des scrupules religieux, suite d'une piété austère, dans laquelle il avait été élevé.

De temps à autre, sous l'influence des causes occasionnelles les plus légères, un excès de travail, un écart de régime, l'affection cutanée reparaisait plus vive et causait un prurit qui provoquait des atouchements impurs. A cette époque, des pollutions nocturnes accablaient le malade.

A vingt-six ans, surmontant ses préjugés, il connut des femmes, et contracta une blennorrhagie ; celle-ci céda rapidement sous l'influence des antiphlogistiques.



